

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pemberdayaan Masyarakat melalui Pengembangan Desa Wisata dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi pada Nangkula Park Desa Kendalbulur Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung)” ini ditulis oleh Denny Hartanto Kusuma Saputra dengan NIM 12402183228, Pembimbing Dr. Syamsul Umam, S.H.I., M.H.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya upaya pemerintah pusat maupun desa untuk pemberdayaan masyarakat. Inti dari kegiatan pemberdayaan bertujuan untuk mewujudkan perubahan masyarakat yang mandiri untuk terus menerus melakukan perubahan. Banyak cara yang dilakukan dalam upaya pemberdayaan masyarakat. Saat ini proses pemberdayaan masyarakat dimulai dari Desa. Setiap desa diharuskan memiliki Badan Usaha Milik Desa yakni badan yang dibentuk untuk mendayagunakan segala potensi ekonomi, sumberdaya alam dan sumber daya manusia dalam rangka meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa. Salah satu pemberdayaan ekonomi masyarakat yang menjadi fokus utama adalah bidang pariwisata melalui pengembangan desa wisata seperti halnya pencetusan Desa Wisata Nangkula Park Kendalbulur.

Fokus penelitian ini yaitu: 1) Bagaimana peran pengembangan desa wisata Nangkula Park Kendalbulur dalam pemberdayaan masyarakat? 2) Bagaimana perspektif ekonomi Islam terhadap pengembangan desa wisata Nangkula Park Kendalbulur sebagai upaya pemberdayaan masyarakat?

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan kajian penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi atau pengamatan, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini adalah: 1) Peran pengembangan desa wisata Nangkula Park Kendalbulur dalam pemberdayaan masyarakat antara lain meningkatnya kesadaran masyarakat terhadap urgensi pemberdayaan masyarakat, terbukanya lowongan pekerjaan, munculnya ide dan kreatifitas untuk membuka usaha dan berkembangnya UMKM, meningkatnya pendapatan dan kesejahteraan masyarakat. 2) Perspektif ekonomi Islam terhadap pengembangan desa wisata Nangkula Park Kendalbulur sebagai upaya pemberdayaan masyarakat yaitu upaya pengembangan yang dilakukan sesuai dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam yang terdiri dari tauhid, *'adl*, *nubuwwah*, dan *khilafah* serta tujuan ekonomi Islam yakni kemashlahatan umat yang mencakup memelihara agama (*hifdz al-diin*), memelihara jiwa (*Hifdz an-Nafs*), memelihara akal (*Hifdz al-Aql*), memelihara keturunan (*Hifdz al-Nasl*), memelihara harta (*Hifdz al-Mall*)

**Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Desa Wisata, Ekonomi Islam**

## ABSTRACT

The thesis entitled “Community Empowerment through Tourism Village Development in an Islamic Economic Perspective (Study on Nangkula Park, Kendalbulur Village, Boyolangu District, Tulungagung Regency)” it was written by Denny Hartanto Kusuma Saputra by NIM 12402183228, Advisor Dr. Syamsul Umam, S.H.I., M.H.

The backgrounds of this research are many efforts of the central and village governments to empower the community. The core of empowerment activities aims to realize independent community change to continuously make changes. There are many ways to do community empowerment. Nowadays, the community empowerment process starts from the village. Each village is required to have a Village Owned Enterprise that is an agency formed to utilize all economic potential, natural resources and human resources in order to improve the welfare of the village community. One of the economic empowerment of the community which is the main focus is the tourism sector through the development of tourist villages such as the creation of the Kendalbulur Nangkula Park Tourism Village.

The focus of the research are: 1) What is the role of developing the tourism village of Nangkula Park Kendalbulur in community empowerment? 2) What is the Islamic economic perspective on the development of the tourist village of Nangkula Park Kendalbulur as an effort to empower the community?

This research used qualitative research with field research studies. The data collection techniques used in this research was in the form of observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique used data reduction, data presentation, and inferring conclusion.

The results of this research are: 1) the role of developing the tourist village of Nangkula Park Kendalbulur in community empowerment include increasing public awareness of the urgency of community empowerment, opening job vacancies, the emergence of ideas and creativity to open businesses and the development of UMKM, increasing income and community welfare. 2) Islamic economic perspective on the development of the tourist village of Nangkula Park Kendalbulur as an effort to empower the community, namely development efforts carried out in accordance with Islamic economic principles consisting of *tauhid*, *'adl*, *nubuwwah*, and *khilafah* as well as Islamic economic goals namely the benefit of the people which includes maintaining religion (*hifdz al-diin*), preserving the life (*Hifdz an-Nafs*), preserving the mind (*Hifdz al-Aql*), maintaining offspring (*Hifdz al-Nasl*), maintaining property (*Hifdz al-Mall*)

**Key Words: Community Empowerment, Tourism Village, Islamic Economy**

## ملخص

بحث العلم بعنوان "تمكين المجتمع بتنمية القرية السياحية من منظور الإقتصاد الإسلامي (الدراسة عن حديقة نانجولا بقرية كندالبولور مناطق بويولنجو تولونج اجونج)"، يكتب دني هرتنطا كوسوما سافوترا، رقم القيد 12402183228، مشرف الدكتور شمس الأمام الماجستير.

خلفية البحث في هذا البحث يعني هناك كثيرة من محاولة عن الحكومات المركزي او القرية لتمكين المجتمع. الأساس من هذا التمكين يعني يهدف لوجود التغيير المجتمع المستقل لإجراء التغيير. هناك كثيرة من محاولة لتمكين المجتمع. الآن، تنفيذ تمكين المجتمع يبدأ من القرية. لا بد لكل القرية لملك المشاريع المملوكة للقرية يعني هيئة لإستفادة لكل جميع الأمكنات الإقتصادية والموارد الطبيعية والموارد البشرية في ترقية رفاهية المجتمع في القرية. احد التمكين الإقتصادي للمجتمع الذي يكون مركز الأول يعني من السياحي بتطوير القرية السياحية مثل الانحاء قرية السياحية بحديقة نانجولا بقرية كندالبولور.

أهداف هذه الدراسة هي: (1) كيف دور تطوير قرية السياحية بحديقة نانجولا بقرية كندالبولور في تمكين المجتمع؟ (2) كيف منظور الإقتصاد الإسلامي على تطوير قرية السياحية بحديقة نانجولا بقرية كندالبولور كمحاولة تمكين المجتمع؟

استخدم هذا البحث نوع البحث الكيفي بنهج البحث الميداني. طريقة جمع البيانات المستخدمة يعني الملاحظة والمقابلة والوثيقة. اما طريقة تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وتقديم البيانات واستنتاج البيانات.

نتائج البحث في هذا البحث يعني: (1) الدور تطوير قرية السياحية بحديقة نانجولا بقرية كندالبولور في تمكين المجتمع منها ترقية رشاد المجتمع على اهمية تمكين المجتمع، وجود الوظائف الشاغرة، نشوة الفكرة والابتكار ليفتح المشاريع وتطوير المشاريع المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة، ترقية معيشة ورفاهية المجتمع. (2) منظور الإقتصاد الإسلامي على تطوير قرية السياحية بحديقة نانجولا بقرية كندالبولور كمحاولة تمكين المجتمع يعني محاولة

التطوير المفتعل مناسبة بأساس الإقتصاد الإسلامي التي تتكون من التوحيد والعدل والنبوة والخلافة، وأهدف من الإقتصاد الإسلامي يعني مصلحة المجتمع التي تتكون من حفظ الديني وحفظ النفسي وحفظ العقل وحفظ النسل وحفظ المال.

الكلمة الاساسية: تمكين المجتمع، القرية السياحية، الإقتصاد الإسلامي.